



**Nombre del alumno: Arlette Gálvez
Domínguez**

**Nombre del profesor: MVZ. Sandra
Edith Moreno López**

**Licenciatura: Medicina Veterinaria
Zootecnista**

**Materia: Introducción a la Historia de
la Medicina Veterinaria y
Zootecnia**

Nombre del trabajo: Bioética

Ocosingo, Chiapas a 03 de Diciembre del 2021

INTRODUCCIÓN

La bioética es un campo del conocimiento construido en el diálogo de saberes. Sin embargo, para el caso del análisis sobre los hechos y costumbres del humano en relación con el ser animal, la ausencia de la práctica clínica veterinaria es notoria. La medicina veterinaria es un interlocutor científico plenamente válido para hacer los aportes necesarios a una bioética demasiado humana en sus consideraciones ético-médicas.

BIOÉTICA

La Bioética es el estudio sistemático de la conducta humana en los campos de las ciencias biológicas y de la atención de la salud, en la medida en que esta conducta se analiza a la luz de los principios y valores morales.

Intenta dar una respuesta adecuada a la complejidad creciente en la atención sanitaria y en las políticas de salud, fundamentalmente, en la ciudadanía en general y en los profesionales de manera especial, la reflexión que debe ayudar a conocer cuáles pueden ser las mejores opciones a tomar respecto a nuestra vida en una sociedad de personas libres.

Por eso la bioética se preocupa por las cuestiones éticas involucradas en la comprensión humana de la vida. Nace por la conciencia de la necesidad de reflexión crítica sobre los conflictos éticos provocados por los avances de la ciencia de la vida y la medicina.

Puntos básicos de la bioética

- La bioética se ocupa de los conflictos éticos que se derivan de los avances de la ciencia y la medicina.
- Huye de los posicionamientos morales extremos y no pretende dar respuestas determinadas y definitivas.
- Ante los conflictos, pretende aportar elementos para la reflexión crítica y argumentada.
- Exhorta a que las decisiones sean tomadas en un contexto de diálogo y de respeto.

Está comprobado que los animales manifiestan sus sentimientos de miedo, dolor y sufrimiento a través de diferentes posturas, reacciones, o sonidos, y que, en efecto, las personas, aún más los profesionales deben velar para que lleven una vida estable y digna.

La bioética pues, se presenta como un puente entre la ética y las ciencias de la vida, en este caso, debido a la estrecha relación entre hombre y animal, en específico en el trato con seres vivos. La bioética tiene entonces la finalidad de valorar y determinar principios básicos a la hora de tratar animales, tales como la autonomía y la toma de decisiones, la beneficencia y el hacer el bien a estos; la no maleficencia, y no dañarlos, así como su trato justo y con equidad.

Independientemente del fin para el que se traten a estos seres vivos, la Bioética debe prevalecer en los ámbitos profesionales como la salud animal, la crianza, el tema experimental, productivo, y en el de compañía.

¿Cómo debemos actuar los médicos veterinarios Zootecnistas ante dilemas y conflictos de intereses?

La respuesta está en los principios fundamentales de la Bioética:

Beneficencia, buscar el bien con las acciones

No maleficencia, evitando que por comisión u emisión se cause cualquier daño

Autonomía, que reconoce y asume la capacidad individual de tomar decisiones sobre sí mismo

Dignidad, que hace merecer respeto, consideración y solidaridad ante la integridad biológica y social para el bienestar y desarrollo

Equidad y justicia distributiva de los bienes y servicios esenciales para el bienestar del hombre

Nuestras conciencias nos indican que debemos tomar decisiones sobre dilemas y conflictos de acuerdo a nuestros valores.

Los valores incluyen a:

La autodisciplina, la diferencia entre lo que se nos ordena y lo que se hace por convicción

La compasión, que es más que una emoción, es un sentimiento que no debe confundirse con la lástima

La responsabilidad, responder con habilidad a problemas y necesidades asumiendo nuestro rol en el proceso

La amistad, sincera, no el cuatismo

El trabajo, con superación, siendo útiles actuando por el bienestar de los demás

Laborar en forma digna, productiva y con calidad

La valentía, tener autoestima, observar y actuar con decisión razonada, no es irreflexión o impulsividad negativa

La perseverancia, sin dudas de nuestra capacidad, sin derrotismo, con actitud constante y consistente

La honestidad, ser confiable y capaz de convivir armónica y positivamente, dormir tranquilos, obtener un liderazgo por vivir en la verdad

La lealtad, saber formar parte de un grupo, ser apreciados por nuestro estilo de vida

La fe, tener fuerza para luchar, tener confianza, esforzarse por los ideales

REFERENCIAS

Anónimo. (2016, abril 22). ¿Qué es la Bioética?. AACIC.

Gómez, C. (2019). La Bioética y el bienestar animal, como valores fundamentales en la formación veterinaria. 02/12/2021, de Universidad de Guadalajara Sitio web:
<http://cualtos.udg.mx/noticia/la-bioetica-y-el-bienestar-animal-como-valores-fundamentales-en-la-formacion-veterinaria>

BUSTAMANTE ALSINA, Jorge. Derecho Ambiental . Fundamentación y Normativas.
Editorial Abelleo – Perrot .Buenos Aires . Año 1995 . Pag. 17